



FOTO JULIO CÉSAR HERRERA

de Mincomercio, nos va a permitir poner al turismo en la nueva senda de la reactivación económica después de un año supremamente difícil, es lo más interesante de esta nueva Ley de Turismo”, indicó el Ministro de Comercio, *José Manuel Restrepo*.

Las aerolíneas abrazaron esta iniciativa como una posibilidad para ofrecer viajes a un costo más barato. “La reducción del IVA es, sin duda alguna, una medida de alivio para los pasajeros y los operadores aéreos, pues contribuye a que los precios sean más competitivos y a estimular la demanda”, manifestó *Santiago Álvarez*, director ejecutivo de LATAM Airlines Colombia.

Recordemos que esta es una industria que viene golpeada por la pandemia y muestra de ello es que de acuerdo con el registro de la Aeronáutica Civil en los primeros 10 meses de 2019 se ha-

“La reducción del IVA es, sin duda alguna, una medida de alivio para los pasajeros y los operadores aéreos”.

SANTIAGO ÁLVAREZ
Dir. Ejecutivo de Latam Airlines Colombia

bían movilizado más de 33,9 millones de personas por los aeropuertos del país y para el mismo lapso en 2020 solo se llegó a 10,09 millones de viajeros (ver Para Saber Más).

Por ello, Cortizo, de Wingo, detalló que “desde el anuncio de la reducción del IVA a los tickets aéreos por parte del Gobierno Nacional, en Wingo acatamos la medida y nos apalancamos en ella para reafirmar nuestro ADN de precios realmente bajos acompañados de un servicio buena onda y vuelos siempre seguros”.

Y añadió: “Siempre veremos con buenos ojos la disminución en cargas impositivas de la industria aérea, porque esto finalmente redundará en más tarifas bajas para muchos más colombianos”.

Esta es una industria que según cifras de la Asociación Internacional de Transporte Aéreo (Iata) ha visto una disminución de ingresos generalizada cercana a 60,9 %, a pesar de que las aerolíneas han sumado esfuerzos para operar implementando reducciones de costos.

Por lo pronto el sector aéreo aún no espera para 2021 cifras de un escenario antes de la covid-19. Lo que ha estimado Iata es que 2022 sea el año en el que en Colombia se vuelva a hablar de movimientos como los vistos en 2019, según proyecciones del año pasado ■



EN DEFINITIVA

No se puede hablar de una transmisión directamente proporcional de las reducciones en impuestos, pero se espera que los usuarios sí perciban precios más bajos en sus tickets aéreos.

MINERÍA NOTICIA

Gran Colombia Gold cumplió meta en 2020

La contingencia por la covid-19 impactó las operaciones de la empresa en Segovia y Marmato.

Por **FERNEY ARIAS JIMÉNEZ**

La compañía minera Gran Colombia Gold reportó este fin de semana que, en 2020, y por quinto año consecutivo, cumplió o excedió su pronóstico anual de producción de oro, al contabilizar 220.194 onzas troy (6,84 toneladas).

Este volumen, indicó la empresa que explota yacimientos auríferos en el Nordeste de Antioquia y el norte de Caldas, está dentro del rango de su pronóstico anual de entre 218.000 y 226.000 onzas. No obstante, el resultado fue menor en un 8,24 % a las 239.991 onzas de oro (7,46 toneladas) extraídas en el 2019.

Lombardo Paredes, director de Gran Colombia Gold, destacó que las operaciones mineras en los municipios antioqueños de Segovia y Remedios observaron un cuarto trimestre de 2020 estable, cerrando un año complejo por la pandemia de la covid, pero dentro de los pronósticos.

“Hasta ahora hemos producido un total de aproximadamente 1,3 millones de onzas de oro (40,43 toneladas) en Segovia en los diez años desde que adquirimos el título minero, y el promedio del tenor se ha ubicado en 13,8 gramos de oro por tonelada durante ese lapso, lo que coloca a Segovia dentro de las minas de oro subterráneas de mayor tenor del mundo”, explicó el empresario.

La dinámica

Igualmente, previó que durante este año la proporción de oro obtenido por cada tonelada de tierra removida se man-



En diciembre la producción de oro en las minas de Segovia y Remedios sumó 17.438 onzas troy. FOTO JUAN ANTONIO SÁNCHEZ

¿QUÉ SIGUE?

TRABAJANDO CON LOS PEQUEÑOS

La compañía tiene 55 minas pequeñas bajo contrato y, en el 2020, se evidenció un aumento de 10 % del material producido por esos complejos. Adicionalmente, los tenores del material removido en esos pequeñas yacimientos también mejoró a un promedio de 8,5 gramos por toneladas, un aumento desde 6,8 gramos medidos en 2019, y alcanzando un promedio de 11,8 gramos por tonelada en el cuarto trimestre de 2020, impulsado por una mina que opera cerca de la veta Cristales.

tenga en esos niveles, así como un aumento en la producción del metal dado el inicio de actividades en una nueva mina, denominada Carla, que se suma a las explotaciones de El Silencio, Providencia y Sandra K (ver ¿Qué sigue?).

Durante el 2020, las opera-

ciones en Segovia produjeron un total de 196.362 onzas de oro, cifra menor a las 214.241 onzas del 2019. La producción de oro de estas cuatro minas de la compañía representó aproximadamente el 89,1 % de la producción total de la empresa.

“Las operaciones en Marmato, Caldas, continuaron tomando impulso en el cuarto trimestre de 2020 con la implementación del plan de mina optimizado y el inicio de la expansión de la planta, que serán completados en el tercer trimestre de 2021”, comentó Paredes.

La mina Marmato produjo 23.832 onzas de oro en el 2020, que está dentro del rango de su pronóstico anual de entre 23.000 y 26.000 onzas, pero vale anotar que este yacimiento produjo un total de 25.750 onzas en el 2019.

Gran Colombia Gold espera publicar los resultados financieros del año 2020, junto con la actualización de los estimados de reservas y recursos minerales de sus operaciones, en marzo.

En 2020 la cotización de la onza de oro en el mercado internacional osciló entre 1.471 y 2.063 dólares ■

NOTAS ECONÓMICAS

1.452,58

unidades con las que abre la semana el índice Colcap de la Bolsa de Valores de Colombia (BVC).

PLAZO

OPORTUNIDAD PARA ACCEDER A SUBSIDIO A LA NÓMINA

Hoy se cierran las postulaciones para los empresarios interesados en obtener los beneficios del Programa de Apoyo al Empleo Formal (PAEF). Según la Unidad de Gestión Pensiones y Parafiscales (UGPP) este mecanismo ha desembolsado \$4,9 billones para más de 139.000 empresas que protegieron el empleo de 3,64 millones de trabajadores.

RESPONSABILIDAD

CERREJÓN TRABAJÓ POR REDUCIR AVANCE DE LA COVID

La empresa minera sostuvo que, a pesar de las dificultades atravesadas durante el 2020, aportó a La Guajira más de \$11.000 millones para contener el contagio. Hubo esfuerzos y recursos en 3 frentes de trabajo: ayudas humanitarias, mejoramiento de la infraestructura del sector salud y entrega de agua para que las comunidades.

GREMIO

FENALCO PIDE PRIORIDAD PARA LOS FARMACÉUTICOS

Los comerciantes colombianos explicaron que el personal que atiende en las droguerías y los establecimientos farmacéuticos ambulatorios (gestores farmacéuticos), no ha sido considerado dentro de los grupos poblacionales objeto de vacunación prioritaria, teniendo en cuenta su alta exposición y el riesgo de contagio.

PRECIOS

INVÍAS AJUSTÓ TARIFAS DE SUS CASSETAS DE PEAJE

Desde el fin de semana la entidad oficial anunció que empezó a aplicar los nuevos valores en las 45 estaciones a su cargo. Según se explicó, este reajuste tuvo en cuenta el Índice de Precios al Consumidor (IPC) certificado por el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane) para el año anterior, que fue del 1,61 %.